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PRESENTACIÓN DE LA “CANDIDATURA PARA 

 LA ORGANIZACIÓN DEL CAMPEONATO DEL MUNDO  

DE LA ISAF, SANTANDER 2014” 

 

Santander 4 de Noviembre de 2010 

 

 

 

 Santander capital mundial de la vela en 2014. La 

apuesta merece la pena y vamos a luchar con todas 

nuestras fuerzas, nuestra capacidad y nuestra imaginación 

para hacerla realidad. Todos juntos la Federación, el 

Consejo Superior de Deportes, los deportistas, los clubes, 

los aficionados, (el COE), la ciudad y su Ayuntamiento, 

Cantabria entera con el gobierno a la cabeza. Todos unidos 

y sin el menor desmayo desde ahora hasta el 20 de febrero 

del año próximo. 

 

 Lo merece, en primer lugar, la vela española que 

atraviesa un momento de espectacular desarrollo; lo 

merece, en segundo lugar, la ciudad de Santander como 

emblema de lo que puede ser y es el deporte de la vela en 

el siglo XXI, fusión perfecta de tradición y modernidad, de 

innovación y de poso histórico; lo merece, también, todo el 

deporte olímpico español que tiene en la vela una de sus 

mejores y más sólidas referencias. 
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 Organizar en 2014 el Campeonato del Mundo ISAF 

aquí, en este Santander marinero, cantábrico y universal a 

la vez, sería el mejor broche de oro de este nuevo tiempo 

en el que la vela española ha recuperado el puesto de 

vanguardia que le corresponde. Y estar en la vanguardia, 

suelo decirlo con frecuencia, significa, tanto en el deporte 

como en la vida, dos cosas: 

 

a) - Situarse en la cabeza entre los competidores, 

aspirar a la victoria, y 

b) - pero también servir de guía, orientar al resto, ser 

la referencia de muchos para avanzar hacía 

adelante. 

 

 Ese campeonato mundial sellaría la doble vocación de 

vanguardia de la vela española y de Santander, ciudad que 

alberga la gran apuesta de presente y de futuro de este 

deporte en nuestro país. 

 

 Mi presencia aquí contribuyendo con esta 

presentación a convertir Santander en candidatura 

ganadora para el 2014 es, en cierto modo, una obligación 

pero al mismo tiempo un motivo de especial orgullo. 
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 Obligación como Secretario de Estado para el Deporte 

porque se trata de apoyar en todo cuanto sea posible y 

esté en mi mano este hermoso deporte que tantas alegrías 

nos proporciona y cuya práctica crece y se extiende sin 

pausa, alejándose cada vez mas del perfil  elitista de un 

estereotipo, día a día, por fortuna, menos real. 

 

 Pero, al mismo tiempo orgullo, por cuanto tengo entre 

mis convicciones que el esfuerzo realizado estos últimos 

años para consolidar y afianzar la vela española, la 

inversión económica y “psicológica” de las administraciones 

públicas, ha dado sus mejores frutos, ha rendido de forma 

especialmente fértil. La Federación puede sentirse 

satisfecha por la tarea bien hecha y yo me siento orgulloso 

de haberles podido ayudar y de haberles acompañado a lo 

largo de su camino y de su trayectoria. 

 

 Este desafío al que la vela española se somete para 

organizar la Copa Mundial del 2014, es buena prueba de la 

confianza en si mismos tienen todos sus responsables. 

 

 Sabemos que no será fácil ni sencillo, que hay 

notables competidores frente a los cuales es posible 

perder. Pero saben – y sabemos – que ganar está al 

alcance de la mano porque el mundo de la vela reconoce el 
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papel relevante de España, nuestra apuesta de futuro y la 

fortaleza de Santander para ser en el 2014 sede y capital  

mundial de la vela. 

 

 Llevo casi siete años al frente del deporte español en 

calidad de Secretario de Estado para el Deporte, casi siete 

años, pues, como responsable último de las políticas 

públicas sobre todo en lo concerniente al deporte de alto 

nivel. En estos casi siete años  he y hemos procurado, el 

Consejo Superior de Deportes y yo mismo, mantener una 

fecunda relación con las Federaciones deportivas, que son 

nuestras verdaderas terminales, tanto para cosechar juntos 

los mejores resultados posibles de nuestros deportistas 

como para modernizar y consolidar un sistema deportivo 

español a la altura del tiempo exigente que nos ha tocado 

vivir.  

 

 Y en esa tarea hemos procurado caminar junto a las 

Federaciones, tanto más junto a ellas cuanto más 

pequeñas fueran y cuanto más nos necesitaran para su 

avance y desarrollo. Las Federaciones son, lo digo con 

tanta frecuencia como convencimiento, la columna 

vertebral del sistema deportivo español. Respetar su 

autonomía no es incompatible con favorecer su crecimiento 

desde los poderes públicos. 
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 El Consejo Superior de Deportes y yo mismo hemos 

intentado ser para las Federaciones buenos compañeros 

de viaje, y desde esa actitud, que hace posible combinar la 

tarea facilitadota con la exigencia, hemos pretendido 

acabar siendo cómplices. 

 

 Con la Real Federación Española de Vela esa 

complicidad da un paso más, si cabe, para traducirse en 

amistad. Aquí me siento amigo, me siento, para decirlo 

todavía con mayor fuerza expresiva, “parte de la familia”, 

uno más de ellos y entre ellos, sean directivos o sean 

deportistas. 

 

 En estos casi siete años la vela española ha 

regresado a las medallas olímpicas y ha recuperado su 

prestigio, su autoestima y el respeto del mundo global de la 

vela. Y en estos siete años hemos puesto en pie Santander 

como centro y referencia y, valga el juego de palabras, 

como centro de referencia. 

 

 Y aunque sea de necios confundir valor y precio, como 

nos dejó sentenciado Mairena, a veces es necesario 

prestar una cierta atención al precio para estimar el valor. 

El Consejo Superior de Deportes ha invertido en el Centro 
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Especializado de Alto Rendimiento de Vela de Santander 

más de dos millones de euros (2.045.00,00  para ser 

exactos) desde 2005 hasta hoy. 

 

 Esa inversión, unida a la de la Comunidad Autónoma 

de Cantabria (560.000,00 ), importan, ante todo, por lo 

que significan en la conversión de Santander como 

ejemplo, símbolo, emblema y referencia de la vela en este 

siglo XXI por el que transitamos. 

 

 Y no es casual que Santander aspire a convertirse en 

el año 2014 en capital mundial de Vela. 

 

 Ojalá  el 20 de febrero de 2011 esta aspiración se vea 

convertida en realidad. 

 

 Sería para mi, para todos nosotros como amantes de 

la vela, pero también para todo el deporte español, dentro 

del cual la vela brilla con esplendor y luz propia, una 

magnífica noticia. 

 

 Porque tal y como señaló Camus lo verdaderamente 

importante de los éxitos reside en merecerlos. Y la 

candidatura  de Santander y Santander, estoy seguro, 

merecen la designación. Muchas gracias.  


